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Сообщения подготовили  
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, в отдельных 
районах умеренные осадки в виде снега и мокрого сне-
га, переходящего в дождь; местами гололёд, налипание 
мокрого снега, туман; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура 0…-5.

10 декабря по области – облачно с прояснениями, 
ночью небольшие или умеренные осадки в виде дождя 
и мокрого снега, днём местами небольшие осадки; 
местами слабый гололёд; ветер восточный, умеренный; 
температура ночью -1…-6, днём -3...+2.

11 декабря по области – переменная облачность, 
местами небольшие осадки в виде дождя и мокрого 
снега; местами туман, гололёд; ветер юго-восточный, 
умеренный; температура ночью -1…-6, местами до -10, 
днём -4…+1.
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В помощь аграриям
Правительство РФ распределило между регионами ещё 

92 млрд. рублей на поддержку аграрного сектора. Воронеж-
ской области будет перечислено 4,1 млрд. рублей, следует 
из документов Правительства РФ. Так, на возмещение части 
процентной ставки по инвесткредитам на развитие животно-
водства Воронежская область получит 2,946 млрд. рублей, 
на развитие растениеводства – 484,4 млн. рублей. Ещё 729,3 
млн. рублей пойдёт на «оказание несвязанной поддержки 
сельхозтоваропроизводителям в области растениеводства». 
Кроме того, 19,5 млн. рублей региону выделено на  реализа-
цию федеральной целевой программы «Развитие мелиорации 
земель сельхозназначения в 2014-2020 годах». 

Поезда пойдут в обход 
Российские поезда вскоре перестанут пересекать границу 

Украины при следовании в Краснодар и Ростов-на-Дону, 
заявил глава Минтранса РФ Максим Соколов. «Решения уже 
отражены в проекте бюджета на 2015-2017 годы, который будет 
реализован в сжатые сроки», - сказал Соколов журналистам. И 
напомнил о том, что сейчас при следовании в эти города марш-
рут поездов в Воронежской и Ростовской областях построен 
таким образом, что они несколько раз пересекают границу 
Украины. Об этом сообщил Интерфакс.

Спецтехника для борьбы с пожарами
В рамках проекта по реформированию лесоуправления и 

мерах по борьбе с лесными пожарами в России в Воронеж-
скую область поставлены лесопожарная техника и оборудо-
вание. Это 150 комплектов радиостанций, 180 комплектов 
систем определения местоположения «Навик-Про», а также 
спецавтомобиль на базе «КамАЗа». Как сообщает Управление 
по взаимодействию со СМИ и административной работе обл-
правительства, в целом до конца 2014 года ещё будет постав-
лено пять комплектов спутниковых терминалов мобильной 
системы Глобастер, одиннадцать комплектов радиостанций 
и специальные автомобили на базе автомобилей «КамАЗ» 
и «ГАЗ».

зоопарку – двадцать лет
Воронежский зоопарк отметил своё двадцатилетие. В 

рамках трёхдневной праздничной программы состоялось и 
торжественное открытие мемориальной доски в честь осно-
вателя и первого директора Александра Попова. В сентябре 
нынешнего года зоопарку было присвоено его имя. Работ-
ники этого общежития для животных представили новый 
вольер для крупных хищников, презентовали новую книгу о 
воронежском зверинце. Прошли и праздничные концерты, и 
«День открытых дверей», в который зоопарк бесплатно по-
сетили все желающие.

Сегодня – День Героев отечества
уважаемые жители Воронежской области!

В этот день мы чествуем тех, чей подвиг в разные периоды 
истории нашей страны был отмечен высшими государствен-
ными наградами. 

Сегодня мы воздаем дань памяти и уважения нашим зем-
лякам, удостоенным высоких званий Героя Советского Союза, 
Героя Российской Федерации, кавалеров ордена Святого 
Георгия и ордена Славы. 

Судьба каждого из них стала достоянием истории воро-
нежского края. Ветераны Великой Отечественной, летчики-
космонавты, военнослужащие, сотрудники полиции, конструк-
торы… Они совершили свой воинский, профессиональный и 
человеческий подвиг во имя Родины. Во имя своего народа. Их 
имена увековечены в мемориалах, названиях улиц, площадей 
города и области.

Убеждены, что на подобных примерах отваги, самоотвер-
женности и патриотизма необходимо продолжать возрождение 
национальной гордости и самосознания. И, прежде всего, это 
должно стать основой воспитания подрастающих поколений.  

Дорогие друзья! Пусть сегодняшняя дата послужит поводом 
для каждого из нас низко поклониться всем павшим Героям 
Отечества и пожелать крепкого здоровья живым.

Губернатор Воронежской области а.В. ГорДееВ

Председатель областной думы В.И. КлючнИКоВ

Дорогие воронежцы – защитники отечества!  
Герои Советского Союза и российской Федерации, 
кавалеры ордена Славы!

Примите сердечные поздравления с Днем Героев Отече-
ства!

В этот памятный день мы отдаем дань глубокого уважения 
тем, кто самоотверженно следовал славным боевым традици-
ям российского воинства в годы тяжелых испытаний, и тем, 
для кого священный долг службы Родине стал жизненным 
призванием. 

Мы чтим светлую память воронежцев, отдавших свои жизни 
в боях за независимость Отчизны. Их великий подвиг навеки 
вписан в летопись воронежского края и в память потомков. 

Мы выражаем глубокую благодарность ветеранам Великой 
Отечественной войны и гордимся их доблестью и стойкостью. 
Их дух – дух народа-победителя утверждает в нас идеалы па-
триотизма и нравственности, вдохновляет на созидательный 
труд во имя будущего страны. 

Наши поздравления и тем, кто сегодня стоит на страже ин-
тересов и безопасности суверенной России как гаранта права 
каждого россиянина на жизнь в мирном и процветающем 
государстве.

В этот праздничный день мы желаем вам, дорогие земляки, 
мирного неба, крепкого здоровья, душевного тепла и благо-
получия!

Глава городского округа город Воронеж а. В. ГуСеВ

Председатель Воронежской городской думы В. Ф. ХоДыреВ

Валерий КаЗаноВ

Предваряя встречу с руко-
водителями представитель-
ных органов муниципальных 
районов и городских округов, 
председатель областной думы 
Владимир Ключников остано-
вился на ключевых тезисах, 
прозвучавших в Послании 
Президента России Влади-
мира Путина Федеральному 
Собранию, на оглашении ко-
торого он присутствовал. 

Говоря о повышении каче-
ства управления, от которого, 
по заявлению Президента, 
зависит дальнейшая жизнь 
государства, Владимир Ключ-
ников обратил внимание на 
работу федеральных структур 
на территории региона, за-
частую дублирующих анало-
гичные областные ведомства. 
При этом число федеральных 
чиновников на местах нередко 
превышает число областных. 
По мнению председателя об-
ластной думы, ещё одна бо-
левая точка современного 
российского общества – это 
бюрократизм. 

-Если чиновник недобросо-
вестно выполняет свои обязан-

ности, занимается волокитой, 
грубит, то этим он формирует 
негативное отношение людей 
не только к себе, но и власти в 
целом. И к подобным людям 
необходимо принимать жёст-
кие меры. Мы добьёмся успеха 
только в том случае, если 
справимся с неорганизованно-
стью и безответственностью, 
с привычкой «закапывать в 
бумагах» исполнение при-
нятых решений, - подчеркнул 
Владимир Ключников.

Он призвал все уровни вла-
сти сосредоточиться на работе 
с «теневым» сектором эконо-
мики – создании условий для 
повышения налогооблагаемой 
базы бюджетов различного 
уровня, делать ставку на моло-
дое поколение. Задача власти, 
по мнению спикера, - стиму-
лировать интерес молодёжи 
к рабочим и инженерным 
специальностям, повышать 
престиж этих профессий. В 
заключение председатель об-
ластной думы сказал:

- Нам нечего делить между 
собой – все мы живём в Рос-
сии. А значит, нам необходимо 
консолидироваться. Иначе мы 
рискуем пойти по «украинско-

му варианту». И об этом долж-
ны помнить не только депу-
таты Воронежской областной 
думы, но и представительных 
органов муниципальных райо-
нов, городских округов, сель-
ских поселений. Убеждён, что 
в складывающейся непростой 
геополитической и экономи-
ческой обстановке роль орга-
нов представительной власти 
и депутатского корпуса, их 
уровень ответственности за 
ситуацию и в регионе в целом, 
и в отдельном районе или 
городе, сельском поселении – 
значительно вырастает! 

 Затем о законодательных 
поправках и задачах органов 
местного самоуправления 
Воронежской области по реа-
лизации федерального и об-
ластного законодательства 
доложил вице-губернатор 
Юрий Агибалов. Он напом-
нил, что 30 октября депутаты 
облдумы приняли законы «О 
порядке формирования орга-
нов местного самоуправления 
в Воронежской области и о 
сроках их полномочий» и  «О 
закреплении отдельных во-
просов местного значения за 
сельскими поселениями». Эти 
изменения потребовались в 
связи с принятием Федераль-
ного закона №136-ФЗ. 

Юрий Агибалов отметил, 
что вслед за утверждением 
федеральных и региональных 
нормативных актов долж-
ны последовать изменения 
в уставах муниципальных 
районов, городских округов, 
сельских поселений. На про-
ведение этой работы у орга-
нов МСУ осталось не так-то 
много времени: различные 
виды изменений должны 

быть приняты к февралю – 
апрелю 2015 года. 

На местах предстоит за-
крепить схемы формирова-
ния муниципальных советов, 
порядок избрания глав му-
ниципальных образований 
(районов, городов и поселе-
ний), а также распределить 
полномочия между районами 
и поселениями. Он напомнил 
и о принятых в конце ноября 
изменениях в Налоговый 
кодекс РФ. Федеральный 
закон №382 вводит новый 
вид местного налога – «тор-
говый сбор». Устанавливать 
его должны местные пред-
ставительные органы власти. 
И если своевременно при-
нять все необходимые нор-
мативные решения, то уже со 
второго квартала 2015 года 
муниципалитеты получат в 
своё распоряжение новую 
статью пополнения доходов 
бюджета.

Руководитель департамен-
та экономического развития 
правительства Воронежской 
области Анатолий Букреев 
ознакомил собравшихся с 
предварительными показа-
телями завершающегося 2014 
года. По его словам, валовой 
региональный продукт Во-
ронежской области вырастет 
за год на 3,1 процента, а по 
России в целом уменьшится 
на 0,8 процента. Реальная 
заработная плата в регионе 
также возрастет на 1,7 про-
цента, тогда как по стране 
снизится на 3,9 процента. Как 
считает Анатолий Букреев, 
пик инфляционных процес-
сов придётся на февраль-март 
2015 года. И лишь с 2016 
года можно ожидать начало 

восстановления российской 
экономики. 

 Анатолий Букреев при-
звал участников заседания 
уделить особое внимание 
вопросам стратегического 
планирования на уровне му-
ниципалитета. Он напомнил, 
что в конце июня 2014 года 
вступил в силу Федераль-
ный закон «О стратегическом 
планировании в РФ», в соот-
ветствии с которым в стране 
вводится единая система стра-
тегического планирования. 
В законе и решениях о его 
реализации прописано, что до 
1 января 2017 года установлен 
переходный период, в течение 
которого должны быть разра-
ботаны все предусмотренные 
документы стратегического 
планирования и принята си-
стема подзаконных актов. 

Заместитель председателя 
областной думы Ирина Трань-
кова выступила с информаци-
ей о деятельности институтов 
гражданского общества в орга-
нах государственной власти и 
местного самоуправления. По 
её словам, в регионе действует 
8 тысяч некоммерческих орга-
низаций. Из них 1300 – соци-
ально ориентированных. 

- Существует методика под-
держки социально ориенти-
рованных НКО на местном 
уровне. Это не только гранты, 
но и предоставление льгот по 
аренде недвижимости, осу-
ществление муниципальных 
закупок через НКО, предостав-
ление им газетной площади 
в районных СМИ и многое 
другое. Подобные инструмен-
ты надо осваивать и активно 
применять, - подчеркнула 
вице-спикер областной думы.

Держать руку на пульсе
В минувшую пятницу под председательством руко-
водителя регионального парламента Владимира 
Ключникова состоялось заседание Совета пред-
ставительных органов местного самоуправления 
(МСу) при Воронежской областной думе. В его ра-
боте приняли участие заместитель губернатора Во-
ронежской области юрий агибалов,  руководитель 
департамента экономического развития прави-
тельства области анатолий Букреев, заместитель 
председателя областной думы Ирина транькова.

местное самоуправление

Виталий ЧерниКоВ

И вот пришло время съезжаться 
участникам соревнования ча-
стушечников в Воронеж, город, 
в котором жила и пела Мария 
Мордасова. Торжественное от-
крытие «Распо тешной матани» 
состоялось в театре оперы и балета. 
В нём приняли участие гости из 
Астраханской и Белгородской, 
Нижегородской и Омской, Са-
ратовской и Тверской областей, 
Москвы, Санкт-Петербурга… 14 
регионов, более 40 конкурсантов – 
по большей части, кстати, то были 
очаровательные девушки.

В фойе оперного театра рабо-
тала выставка ремёсел: были на 
ней представлены и матрёшки, и 
свистульки, и художественная вы-
шивка, и куклы. А фотовыставка, 
посвящённая Марии Николаевне, 
открылась здесь несколько рань-
ше, но для многих, пришедших на 
фестивальный концерт, конечно 
же, и она стала приятным сюрпри-
зом. Публику встречали девушки в 
народных костюмах с рушниками 
в руках. 

Прослушивание исполнителей 
проходило на следующий день в 
стенах областной филармонии. По 
объявленным заранее условиям 
конкурсанты должны были ис-
полнить частушки или страдания 
из репертуара Марии Мордасовой 
и народную песню своего региона. 
Участники «Распотешной матани» 
успели в тот день не только жюри 
(председатель – народная артистка 
РФ Екатерина Молодцова) себя 
показать, но и выступить перед жи-
телями Хохольского и Репьёвского 
районов.  

Гостями гала-концерта, кото-

рый прошёл также в театре оперы 
и балета, стали земляки Марии 
Николаевны из села Чернягово 
Тамбовской области. Приехали в 
Воронеж в составе делегации и её 
родственники. Когда-то она на-
чинала в местном народном хоре. 
Коллектив существует поныне – и 
носит имя Мордасовой. 

- Целью нашего проекта, кото-
рый мы объявили в Год культуры, 
было всколыхнуть волну интереса 
к творчеству Марии Николаев-
ны, - призналась, выйдя на сцену, 
директор областного Центра на-
родного творчества Вера Галюк. – 
Хотелось, чтобы частушки и песни 
из её репертуара зазвучали вновь. 
Мы могли это сделать, только 
объявив всероссийский конкурс! 
Приехавшие к нам со всей страны 
исполнители подняли нотные мате-
риалы, выучили песни и частушки… 
Они получили богатейший опыт, 
познакомившись с воронежскими 
традициями. 

В первой части гала-концерта 
прошла церемония награждения 
участников. Получив диплом и 
приз, конкурсанты приветствовали 
зрителей зажигательной частуш-
кой: 

Не хотела я плясать, 
стояла и стеснялася, 

А гармошка заиграла – 
я не удержалася. 

Или такой: 

Мы тамбовские ребята, 
мы нигде не пропадём, 

Мы озёра переехали 
и реки перейдём. 

Или вот такой: 

Меня милый разлюбил, 
я сказала: «Ох ты, 

У тебя одни штаны, 
и те из моей кофты!». 

И вот, наконец, объявили имя 
конкурсантки, которая получила 
в этом году «Гран-при» «Распо-
тешной матани». Ею стала Вероника 
Курбанмамадова, студентка Санкт-
Петербургского государственного 
университета культуры и искусств. 
Кстати, родом эта молодая талант-
ливая частушечница, которая начала 
петь с четырёх лет, из Грибановского 
района. Да и вообще наши земляч-
ки выступили на конкурсе очень 
удачно. Среди лауреатов – Елена 
Алёхина, Галина Лукашевич, Алина 
Шавлова. 

Председатель жюри Екатерина 
Молодцова не скрывала эмоций: 

- В нашем городе наконец-то со-

стоялся такой фестиваль всероссий-
ского значения! Это большой празд-
ник, и, думаю, будет продолжение. 
Остановить это невозможно. Нас не 
будет, а частушка будет звенеть. И 
всегда будут помнить Марию Нико-
лаевну. И всегда будут ей подражать. 
Потому что подражать хорошему 
– это замечательно, и не надо этого 
стесняться! Вначале ты подражаешь, 
а потом сам в этих традициях начи-
наешь петь и сочинять. 

Лауреатов и дипломантов кон-
курса приветствовали песнями 
и танцами их маститые коллеги: 
Ольга Чиркова, ансамбль «Воро-
нежские девчата», Воронежский 
государственный академический 
русский народный хор имени 
К.И.Массалитинова – прославлен-
ный коллектив, в котором много 
лет пела Мария Николаевна Мор-
дасова. 

«Распотешная матаня» – 
игра всенародная 

Связь времён | В Воронеже завершился всероссийский конкурс исполнителей частушки 
Первый этап «Матани» стартовал ещё в сентябре, после 
концерта на площадке у памятника М.е.Пятницкому. К сто-
летней годовщине со дня рождения народной артистки СССр, 
Героя Социалистического труда, самобытной русской певицы 
Марии Мордасовой в Воронеже начали готовиться заранее. 
Получивший название «распотешная матаня» всероссийский 
конкурс исполнителей частушки – совместное детище депар-
тамента культуры и архивного дела Воронежской области 
и Воронежского областного центра народного творчества. 
начинание поддержали Министерство культуры рФ и Государ-
ственный российский Дом народного творчества.  
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ПодПиска - 2015

С 5 по 15 декабря во всех отделениях «Почты россии» 
проходит ВСероССИйСКая ДеКаДа ПоДПИСКИ.

уВажаеМый чИтатель!
Если вы ещё не подписались на газету «Коммуна», приглашаем  

11  декабря   на Воронежский почтамт  (пр.революции, 25) с 10.00  
до 14.00 В этот день вы сможете встретиться с сотрудниками нашей 

газеты и получить небольшой сувенир от редакции.
В канун новогодних праздников вы можете ВыПИСать Газету не толь-
Ко СеБе, но И СВоИМ роДныМ ИлИ ДрузьяМ! Такой подарок будет 

радовать близких  вам людей  не только в новогодние праздники. Каждый 
раз, доставая газету из почтового ящика, они вспомнят о вашей заботе.

ПодПиска на газету –  
чем не Подарок?! 

Стать благотворителем 
и помочь Благовещен-
скому кафедральному 
собору может каждый  
воронежец. 

Свой след  
в истории

наталья СтолпоВСКая

В Воронеже прошли еже-
годные Митрофановские 
церковно-исторические чтения, 
которые в этот раз приобрели 
формат регионального этапа  
XXIII Международных Рож-
дественских образовательных 
чтений «Князь Владимир. Ци-
вилизационный выбор Руси».
Завершился форум в зале со-
браний Благовещенского кафе-
дрального собора, где предста-
вители церковной и светской 
науки подвели итоги просве-
тительских чтений, отметили 
их роль в деле привлечения 
внимания общества к самым 
разным актуальным пробле-
мам и вызовам современности, 
а также приняли решение об 
издании сборника научных до-
кладов, прозвучавших в ходе 
работы форума. 

Заключительный день чте-
ний совпал с праздником – 
днём памяти святителя Митро-
фана, первого Воронежского 
епископа. Торжественное бо-
гослужение в его честь провёл 
в Благовещенском кафедраль-
ном соборе митрополит Воро-
нежский и Лискинский Сергий. 
На литургии присутствовал 
губернатор Алексей Гордеев, 
которому предстояло выпол-
нить ещё несколько важных 
миссий.

Обращаясь к воронежцам, 
митрополит сказал о том, ка-
кое значение для воронежской 
земли имеют фигура святителя 
и память о нём:

- Мы чтим святителя Ми-
трофана, этого достойнейшего 
из людей, который жил на на-
шей земле. С него начинается 
история воронежского края, об 
этом забывать нельзя.

Губернатор Алексей Гордеев 
напомнил о том, как важно не 
только помнить и хранить свою 
историю, но и участвовать в её 
созидании:

- Благовещенский кафе-
дральный собор – сердце ду-
ховной и культурной жизни 
воронежского края. Сегодня 
основная задача – завершение 
работ по его росписи. Чтобы 
ускорить этот процесс, все 
желающие могут перечислять 
деньги на счёт благотвори-
тельного «Фонда Святителя 
Митрофания». Сейчас очень 
много говорится о патриотизме, 
о сохранении наших корней 
и традиций. И мне кажется, 
как раз в такой акции каждый 
должен с энтузиазмом и благо-
говением поучаствовать. 

Глава региона официально 
презентовал запуск нового про-
екта, который позволит каждо-
му ощутить себя благотворите-
лем и внести посильную лепту 
в общее доброе дело: теперь сде-
лать денежное пожертвование 
на роспись можно с помощью 
SMS-сервиса, отправив слово 
«икона» или «icon» и указав 
через пробел цифрами сумму 
в рублях на номер 7522. Губер-
натор подчеркнул, что сумма 
пожертвования может быть 
любой, какой именно – каждый 
решит для себя сам. Важнее 
всего неравнодушие и жела-
ние воронежцев поддержать 
благоустройство красивейшего 
храма, который за короткий от-
резок времени стал символом 
нашего города.

В завершение праздника 
состоялось ещё одно знаковое 
для региона событие: губер-
натор Алексей Гордеев вручил 
Владыке Сергию памятный 
знак почётного гражданина 
Воронежской области. 



Валерий МартоВ

Заместитель председате-
ля правительства области 
- руководитель департамента 
имущественных и земельных 
отношений области Максим 
Увайдов рассказал о формах 
участия муниципальных об-
разований в создании област-
ного земельного залогового 
фонда. Решение о создании АО 
«Земельный залоговый фонд» 
принято в ноябре 2014 года. 
Основным видом деятельно-
сти созданного акционерного 
общества является передача в 
залог земельных участков под 
реализацию новых инвести-
ционных проектов. В настоя-
щее время формируется пере-
чень наиболее инвестиционно  
привлекательных земельных 
участков. Впоследствии по-
сле проведения необходимых 
процедур такие земельные 
участки будут переданы  АО 
«Земельный 
з а л о г о в ы й 
ф о н д »  п о 
результатам 
торгов. По-
п о л н е н и е 
земельного 
фонда пред-
п о л а г а е т с я 
и за счёт зе-
мель, находя-
щихся в му-
ниципальной 
собственно-
сти. 

А л е к с е й 
Гордеев об-
ратил вни-
мание глав 
на то, что именно  сельские 
территории должны быть 
главным образом заинтересо-
ваны в скорейшей реализации 
проекта:

- Мы хотим получить мощ-
ный инвестиционный инстру-
мент, который позволял бы 
поддерживать получение кре-
дитных ресурсов и привлекать 
инвесторов. Речь идёт, прежде 
всего, о муниципальных райо-
нах, - сказал губернатор.

На совещании обсудили и 

ход осенней призывной кам-
пании. Военный комиссар 
Воронежской области Сергей 
Панков напомнил, что норма 
призыва для региона составля-
ет 2250 человек. По состоянию 
на 4 декабря, принято решений 
о призыве в отношении 1995 
новобранцев, что составляет 
88,67 процента от задания. 
Уже отправлено в войска 1400 
человек. По словам военкома, 
несмотря на принимаемые 
меры, сложности с призывом 
наблюдаются в районах Воро-
нежа. Так,  в областном центре 
необходимо призвать ещё 135 
человек. 

В заключение губернатор 
обратился к участникам сове-
щания с призывом отнестись 
серьёзно и ответственно к 
прозвучавшему накануне По-
сланию Президента России 
Владимира Путина:

- В Послании было постав-
лено много конкретных задач, 

в том числе 
по работе в 
р е г и о н а х , 
н а  м у н и -
ципальном 
уровне. Я бы 
ещё раз об-
ратил вни-
мание на то, 
что требует-
ся пересмотр 
наших под-
ходов к эф-
фективно-
сти работы 
представи-
телей орга-
нов власти, 
включая и 

тему жесточайшей экономии 
расходования государствен-
ных и муниципальных ресур-
сов. Мы подготовим на уровне 
области соответствующий 
план мероприятий. То же самое 
предлагаю сделать на уровне 
муниципальных районов. Эко-
номическая и политическая 
ситуации сегодня сложные, и 
это требует от нас максимально 
качественной работы, - сказал 
глава региона Алексей Гор-
деев.

Глава региона 
Алексей Гордеев: 

«Я бы ещё раз обратил 
внимание на то, что 
требуется пересмотр наших 
подходов к эффективности 
работы представителей 
органов власти, включая 
и тему жесточайшей 
экономии расходования 
государственных и 
муниципальных ресурсов». 
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Реклама.

У карты области
Нижнедевицкий район

Устраняя промежуточные звенья 
На сессии райсовета большинство депутатов проголосо-

вали за объединение малонаселённых сельских поселений. 
В каждой, например, из четырёх деревень Андреевке, Мих-
нево, Нижнетурово, Скупой Потудани проживает менее 
500 человек, а ещё в четырёх – меньше тысячи. В жизни 
этих поселений проблем, требующих вливания денежных 
средств, масса. И около миллиона рублей у каждого по-
селения уходит на содержание сельских администраций. 
Однако острые вопросы они, как правило, не решают и лишь 
передают их органам местного самоуправления района. 
Поэтому депутаты и выступили с предложением сократить 
администрации и тем самым направить высвобождаемые 
финансовые ресурсы на решение житейских проблем. 

Учатся избирать 
В районном Доме культуры прошла восьмая зональная 

олимпиада по основам избирательного законодательства. 
В ней участвовали команды старшеклассников из девяти 
районов Воронежской области. В этот раз молодые люди 
не пели и не плясали, а соревновались в знании законо-
творческого процесса. Цель таких конкурсов – элементами 
игры подготовить молодых к тому времени, когда они ста-
нут избирателями. Команды школьников из Репьёвского, 
Лискинского, Бобровского, Каменского, Нижнедевицкого 
и других районов сначала представляли свою визитную 
карточку и домашнее задание, а после должны были за 
максимально короткое время правильно и полно ответить 
на предложенные вопросы. Кубок победителя получила 
команда из Боброва, в личном первенстве также победила 
учащаяся Хреновского лесного колледжа из Бобровского 
района Олеся Рощупкина. 

Диплом «Золотой околице»
Ансамбль народ-

ной песни Нижне-
девицкого районно-
го Дома культуры 
«Золотая околица» 
известен далеко за 
пределами нашей об-
ласти: самодеятель-
ные артисты не раз 
становились призё-
рами различных кон-
курсов. В октябре 
нынешнего года в 
Астрахани проходил 
десятый фестиваль-
конкурс народных 
хоров и ансамблей 
«Поёт село родное». Своё искусство на берегах великой 
русской реки показывали не только артисты из областей 
Центральной России, но из Киргизии и Казахстана. Ан-
самбль «Золотая околица» хотя и участвовал в фестивале 
впервые, но выступил очень достойно, завоевав диплом 
первой степени. За три фестивальных дня наши земляки 
исполнили немало песен, а на конкурсный просмотр пред-
ставили «Срублю, срежу свою калинушку» и «Ой, да во 
горнице». Жюри профессиональных знатоков русской 
песни и оценило их исполнение самым высоким баллом. 

Память о павших
До сих пор точно вряд ли кто скажет, сколько бойцов 

Красной Армии отдали свои жизни за освобождение ниж-
недевицкой земли от фашистов. Но в преддверии 70-летия 
Победы решено привести в порядок не только братские 
захоронения, но и одиночные могилы, которые отыскали 
следопыты. Одиннадцать захоронений в Новоольшанке, 
Нижнедевицке, Хвощеватовке, Кучугурах, Синих Липягах, 
Острянке, Михнево, Вязноватовке приняли другой облик. 
Старые надгробия убрали, оборудовали бордюры и дорож-
ки, установили новые памятные знаки. На реконструкцию 
захоронений были выделены из областной программы 
средства в размере более трёх миллионов рублей. 

И дорога гладкая, и лампы яркие 
На отдельных участках улиц Фрунзе и Мира в Хво-

щеватовке впору было ездить только на тракторе. Теперь 
трясинные участки засыпали глиной и песком, а в скором 
времени на них уложат 70 железобетонных плит. Главу 
поселения Надежду Чернышову радует то, что и жители не 
остаются в стороне от благоустройства своего родного села. 
На собственные деньги они закупили щебёночный отсев 
для укрепления других провальных мест на этих улицах. 
А в Синих Липягах теперь ночной порой не заблудишься. 
Здесь провели освещение на тех улицах, где оно отсутство-
вало. По словам главы села Ивана Нечаева, администрация 
выделила средства для закупки ламп и оборудования для 
мощного фонаря на улице Красноармейской.

Вязноватовские блины 
О том, чтобы при-

быть на центральную 
площадь Вязнова-
товки заранее и на 
своём транспорте, 
тружеников сельхоз-
предприятия опове-
стили заранее. В на-
значенный час сюда 
подъехал груженный 
мешками с мукой 
«КАМАЗ». Живот-
новоды, полеводы, 
специалисты ООО 
«СП Вязноватовка» 
стали получать по 
спискам пятидеся-
тикилограммовые мешки с мукой. Кладовщик Александр 
Семенихин рассказал, что 140 работников артели получили 
бесплатно по 10 килограммов растительного масла и раз-
везли по домам мешки с мукой. Так что для выпечки блинов 
пришло самое время. А в преддверии профессионального 
праздника сельчане получили продуктовые наборы и де-
нежные премии. Такая традиция в хозяйстве существует 
десять лет, а установил её руководитель сельхозпредприя-
тия Валентин Данилов. 

Смертельное эхо войны 
Не так давно на улице Нади Коваленко в райцентре днём 

прогремел взрыв. Он был столь сильным, что его услышали 
даже на расстоянии в полкилометра. Соседи, прибежавшие 
к дому Сергея Зиновчука, увидели лежащего в луже крови 
возле сарая хозяина дома, оторванную дверь и чёрный дым, 
валящий из постройки. Полученные травмы оказались не-
совместимы с жизнью, и мужчина скончался по дороге в 
больницу. Полицейские, проводившие обыск в доме, были 
поражены. Кроме взорвавшейся мины времён Отечествен-
ной войны, обнаружены девять гранат, три снаряда, ещё одна 
мина, запалы и патроны. Для уничтожения боеприпасов 
вызвали сапёров из Воронежа. По словам соседей, мужчина 
был спокойным, приветливым человеком, замечали, что по 
вечерам он уходил куда-то из села с большим рюкзаком за 
плечами. 

Сообщения подготовил Борис ОРЛОВ.

Участники ансамбля  
«Золотая околица». 

Огонь прошёлся 
по району 

По данным службы МЧС 
по Нижнедевицкому району в 
октябре было зарегистрирова-
но 23 случая пожара на окраине 
сёл. В то время как в прошлом 

Консолидация  
здравых сил

По мнению секретаря Воронежского 
регионального отделения партии «Еди-
ная Россия», члена генерального совета 
партии, заместителя председателя об-
ластной думы Владимира Нетёсова, 
это Послание – призыв к консолидации 
всех здравых сил. А доминантные темы 
доклада главы государства, безусловно, 
продиктованы временем.

- Говоря о внешнеполитической 
ситуации, Владимир Владимирович 
подчеркнул, что мы открыты для мира. 
Наши стратегические партнеры - стра-
ны, которые не смешивают экономику 
и политику. Россия не намерена втяги-
ваться в дорогостоящую гонку воору-
жения, но при этом обеспечит свою 
безопасность в полной мере. Очень 

важная задача снять зависимость от 
зарубежных технологий, поддержки 
несырьевого сектора экономики, по-
вышения качества подготовки кадров. 
Предпринимателям важно было услы-
шать, что Правительство намерено не 
проводить проверок малого бизнеса, 
если в течение трех лет предприятие 
хорошо себя зарекомендовало, за-
фиксировать и не менять четыре года 
действующую налоговую систему. Мы 
видим, что сохранится социальная под-
держка граждан. 

По мнению лидера воронежских 
«единороссов», важными также яв-
лялись вопросы исполнения майских 
указов Президента – это дальнейшие 
улучшение демографической ситуации 
и инвестиционной привлекательности 
регионов, модернизация здравоохра-
нения, образования, строительство 
дорог. 

В частности, если говорить о росте 
населения, то лишь последние не-
сколько лет Воронеж стал городом-
миллионником, но не только про-
должает удерживать эту позицию, а и 
неуклонно расти.

Мир и мир
- Выступая перед Федеральным 

Собранием, Владимир Путин под-
черкнул, что разговаривать с Россией 
с позиции силы не имеет смысла, 
- отметил профессор, доктор поли-
тических наук, заведующий кафе-
дрой международных отношений и 
регионоведения ВГУ, заведующий 
кафедрой политологии и полити-
ческого управления Российской 
академии государственной службы 
при Президенте РФ (Воронежский 
филиал), академик Российской ака-
демии естественных наук Александр 
Слинько. – Первое, что бросилось в 
глаза, – это то, что глава государства 
отверг конфликтный сценарий разви-
тия событий, которые предсказывали 
западные аналитики.

По мнению политолога, вполне ожи-
даемо, что много внимания в Послании 
уделено историческим связям России и 
Крыма. Полуостров оказал существен-
ное влияние на формирование русской 
нации, государства.

- Россия в лице Президента страны 
выступает за сохранения баланса сил, 
и попытка добиться превосходства над 
нашим государством вызывает раз-
дражение и отторжение, – подчеркнул 
ученый.

Про одарённых детей
- Грантовая поддержка одаренных 

студентов поможет развить их лидер-
ские качества, - считает председатель 
профсоюза студентов ВГПУ Максим 
Елизаров. 

Талантливым школьникам, посту-
пившим в вузы и имеющим патенты 
и публикации, будут выплачиваться 
президентские гранты в размере 20 
тысяч рублей ежемесячно. Это в ходе 
оглашения Послания предложил Пре-
зидент Владимир Путин.

По мнению Максима Елизарова, 
такая инициатива, несомненно, найдет 
одобрение как у абитуриентов, так и 
в профессорско-преподавательской 
среде. Она будет поддерживать ода-
ренных, перспективных студентов, по-
может выявить и развить их лидерские 
качества.

- Принципиально важен и такой 
посыл, предложенный Президентом: 
разработать стимулирующий механизм, 
предусматривающий обязательства по-
лучателей гранта работать определенное 
время в России, а также подтверждать 
право на получение стимулирующих 
выплат результатами успеваемости и 
личными достижениями, – подчеркнул 
профсоюзный лидер педуниверситета. – 
Воронеж – студенческий центр. Многие 
из учащихся наших вузов уже лауреаты 
различных конкурсов и обладатели 
многих грантов. Уверен, большинство 
президентских премий получат студен-
ты нашего города!

Подготовила  
Ксения КЛимОВец.

Принять вызов  
времени и победить!
Политика | Воронежцы обсуждают Послание Президента РФ Владимира Путина

Президент России Владимир Путин выступил с ежегодным 
Посланием Федеральному Собранию. В своем обращении он 
огласил основные задачи, стоящие сегодня перед государством, 
и механизмы их реализации. Комментируют Послание главы 
государства политики, политологи, общественные деятели 
нашего региона.

Александр Слинько.Владимир Нетёсов. Максим Елизаров.
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Жители Острогожского райо-
на уже в этом месяце переедут в 
новый дом. 35 семей, чьё жильё 
признано аварийным, переселят-
ся в благоустроенные квартиры. 

Острогожцы уже получили 
ключи от 30 квартир. Будущие 
жильцы ещё пяти пока оформ-
ляют необходимые документы. 
Глава городской администра-
ции Александр Колесников 
отметил, что в новом доме есть 
все удобства. Благоустроена 
прилегающая территория, а в 
грядущем году здесь построят 
детскую площадку. 

105 полновесных лет
Сотрудники управы Комин-

терновского района Воронежа 
и службы социальной защиты 
населения поздравили со 105-
летием одну из старейших жи-
тельниц Воронежа Екатерину 
Жданович. 

Практически всю жизнь 
Екатерина Даниловна прожила 
в Воронеже, стойко перенесла 
военные годы, восстановление 
страны, победившей фашизм. 
Тяжёлая работа на предприяти-
ях оборонного комплекса не 
помешала ей воспитать двух 
замечательных детей, а затем 
вырастить внука. 

Многодетным –  
почёт и уважение

В Хохольском районе состо-
ялся праздник, посвящённый 
Дню матери. 

Подготовили торжества 
районный центр культуры и до-
суга и отдел ЗАГС. Почётными 
гостями стали многодетные се-
мьи Пресняковых (п.Опытная 
станция), Кобцевых (с.Хохол), 
Работкиных (с.Гремячье), Пи-
горовых (п.Хохольский), у 
которых в этом году роди-
лись дети. С напутственным 
словом выступил настоятель 
храма протоиерей Артемий 
Саенко, затем с поздравления-
ми выступили представители 
администрации. Учащиеся 
фольклорного, театрального и 
эстрадного отделений порадо-
вали концертной программой. 

ирина ЛАЗАРеВА,  
Анатолий ХРуСтАЛёВ.

Мешки с мукой перекочёвывают 
из «КАМАЗА» в машины 

работников артели.

влАсть

Губернатор Алексей Гордеев провёл совещание 
с главами администраций муниципальных 
районов и городских округов области в режиме 
видеоконференции, на котором, в частности, 
рассмотрены вопросы создания земельного 
залогового фонда и призыва на военную службу.  

Инструмент  
для инвестиций



Егор УЛАНОВ

На текущий момент произ-
веден ремонт проспекта Патри-
отов (от улицы Героев сибиря-
ков до автодороги А144), улиц 
Ломоносова (от Московского 
проспекта до улицы Тими-
рязева), Республиканской, а 
также подъездов к социально  
значимым объектам. 

В полном объёме выполнены 
работы по разработке проектно-
сметной документации на ре-
конструкцию улицы Шишкова 
(от Московского проспекта до 
улицы 45-й Стрелковой диви-
зии), строительство автодороги 
по улицам Комарова и Берего-
вого в микрорайоне Первое мая 
и капитальный ремонт улицы 
Беговой.

183,6 миллиона рублей 
направлено на аварийно-
восстановительный ремонт 

улично-дорожной сети, кото-
рый прошёл ещё весной на 233 
объектах. На 124,6 миллиона 
рублей профинансирован ка-
питальный ремонт и ремонт 
дворовых территорий много-
квартирных территорий и про-
ездов к ним. В текущем году та-
кие работы были произведены 
почти в 130 дворах. 

В течение всего года район-
ные комбинаты благоустрой-
ства осуществляли работы 
по устранению мелкой ямоч-
ности, заливке продольных 
и поперечных трещин до-
рожного покрытия струйно-
инъекционным методом с при-
менением машин БЦМ. Всего 
отремонтировано 28,8 тысячи 
квадратных метров дорожного 
покрытия. 

Кроме того, в рамках под-
готовки УДС к эксплуатации 
в осенне-зимний период ком-

бинатами произведен ремонт 
еще на площади 5,1 тысячи 
квадратных метров. Работы 
приняты межведомственной 
комиссией. Выполнена работа 
по устранению колейности и 
ликвидации аварийной ямоч-
ности с применением горячих 
асфальтобетонных смесей. 

В настоящее время силами 
предприятия осуществляется 
аварийно-восстановительный 
ремонт литой асфальтобетон-
ной смесью дорожного покры-
тия по судебным решениям, а 
также на улицах с движением 
общественного транспорта 
на основании плана-задания.

Выполнены работы по обу-
стройству семи остановочных 
площадок.

После доклада Александр 
Гусев попросил руководителя 
общественной организации 
«Народный контроль и дороги 
Воронежа» Сергея Романенко 
назвать несколько проблем, 

которые выявили обществен-
ники в нынешнем году при 
дорожных ремонтах. 

- Необходимо ужесточить 
контроль за  разработкой 
проектно-сметной документа-
ции, а также заранее выявлять 
ошибки при принятии тех или 
иных проектных решений, – от-
ветил Сергей Романенко.

Александр Гусев дал по-
ручение со следующего года 
тщательно проверять каждый 
проект и потребовал от подчи-
нённых осуществлять строгий 
контроль за качеством дорож-
ного ремонта.

Кроме того, руководитель 
общественной организации 
рассказал, что в его адрес в 
последнее время звучит очень 
много жалоб от автомоби-
листов на то, что некоторые 
ресурсоснабжающие организа-
ции (в частности, ООО «РВК-
Воронеж») при проведении 
работ на сетях не откачивают 
воду, а сбрасывают её на про-
езжую часть, которая при ны-
нешних отрицательных темпе-
ратурах воздуха очень быстро 
превращается в каток и служит 
угрозой возникновения ДТП. 
Такие факты, в частности, име-
ли место на улицах 9 Января, 
60-й Армии, Солнечной.

Сельское хозяйство  

На большом сельскохозяй-
ственном празднике Во-
робьёвского района много-
кратно звучало название 
федерального государствен-
ного унитарного предприятия 
«Воробьёвское», а его дирек-
тору – Николаю Тарасенко – 
рукоплескали земляки и гости 
районного центра. 

Наталья СТОЛПОВСКАЯ
Воробьёвский район

Итоги экономического соревно-
вания среди сельскохозяйственных 
предприятий района подведены. До-
стойный результат – второе место – в 
активе у ФГУП «Воробьёвское». За 
призовым «серебром» - огромный 
труд коллектива, в котором работают 
165 человек. Ещё - мощная производ-
ственная база и колоссальный опыт, на-
копленный за 84 года (!) деятельности 
известного на всю страну сельхозпред-
приятия. Крепкое хозяйство, многие 
годы известное как совхоз «Воробьёв-
ский», основано в марте 1930 года. 
Изначально ему под обработку были 
переданы большие земельные массивы 
территории Воробьёвского, Воронцов-
ского и Бутурлиновского районов. На 
землях совхоза располагалось семь его 
отделений. Участок, отведённый под 
центральную усадьбу, размещался на 
небольшом хуторе, состоявшем из 14 
домиков. За несколько лет скромный 
хутор вырос в настоящий посёлок с 
двухэтажными домами, мастерской, 
гаражом, конторой, столовой, клубом, 
больницей, баней, электростанцией и 
многими другими приметами новой 
жизни. А биография динамично раз-
вивающегося хозяйства устремилась 
к победам в социалистическом со-
ревновании, обогатилась такими яр-
кими эпизодами, как освоение новых 
сельхозкультур, участие в крупных 
сельскохозяйственных выставках, 
воспитание нескольких поколений 

людей, любящих свою землю и отдаю-
щих ей самое дорогое – умелые руки 
и заботливое сердце. Начиная с 1992 
года совхоз стал базой сельскохозяй-
ственной науки, своей деятельностью 
являя образец высокой организации 
труда. В 2013 году хозяйство ушло под 
крыло агентства научных организаций, 
продолжая развивать в качестве основ-
ных направлений своей деятельности 
производство зерна, сахарной свёклы, 
подсолнечника, семян многолетних 
трав, кормов, мясное и молочное жи-
вотноводство. 

Нынешний сезон стал для тружени-
ков ФГУП «Воробьёвское» временем 
серьёзных испытаний. Небывалая 
засуха, ощутимая напряжённость в 
экономике страны добавили селя-
нам немало хлопот. В распоряжении 
хозяйства – 8100 гектаров основных 
сельскохозяйственных угодий. В 
том числе пашни – 6326 гектаров. С 
апреля земля ждала влаги. Однако 
вплоть до завершения уборочной её 
было катастрофически мало. Сбор 

сахарной свёклы, когда над полем 
стеной поднималась сухая пыль, стал 
завершающим аккордом страды, и 
в нынешнем сезоне слово «страда» 
приобрело особую окраску. На уборке 
урожая зерновых особо отличились 
механизаторы Сергей Глотов, Сергей 
Безкубенко, Анатолий Шаганов, на-
молотившие за сезон более 1300 тонн 
на комбайнах «Дон 1500». Помогли 
вырастить и в тяжелейших условиях 
убрать урожай сахарной свёклы Иван 
Свинострыгин и Василий Гончаров. 
Отлично сработали водитель Алек-
сандр Шевченко и механизатор Юрий 
Глотов, получившие высокие оценки 
своего труда на районном смотре эко-
номических достижений и признанные 
лучшими по профессии. 

- Уборку в хозяйстве провели сла-
женно и организованно, - делится 
Николай Тарасенко. - Сельскохозяй-
ственная техника отечественного про-
изводства не подвела. На сегодняшний 
день в распоряжении ФГУП «Воро-
бьёвское» - 41 трактор, семь зерноубо-

рочных комбайнов, два кормоубороч-
ных комбайна и 21 автомобиль. 

Приобретение новых сельскохозяй-
ственных машин – момент сложный, 
так как предприятие государственной 
формы не может пользоваться дли-
тельным кредитом. Однако работа на 
проверенных временем российских 
комбайнах даёт ничуть не менее зна-
чимые результаты. Николай Тарасенко 
как руководитель хозяйства отмечает, 
что в сложившихся обстоятельствах 
коллективу удалось сработать по 
максимуму:

- Валовой сбор зерна в этом году 
у нас составил 7760 тонн с площади 
2650 гектаров. Сахарной свёклы было 
собрано 3564 тонны сладких корней 
в зачётном весе со 100 гектаров, под-
солнечника – 2870 тонн маслосемян  
со 1100 гектаров. На сегодняшний 
день общее поголовье стада в ФГУП 
«Воробьёвское» – 1174 головы. Боль-
шое внимание уделяется молочному 
направлению животноводства. За 9 
месяцев надой молока составляет в 
среднем 4025 килограммов от одной 
коровы. Гордость предприятия – наши 
животноводы. Под началом заве-
дующих молочнотоварными фермами 
Галины Карпенко и Ивана Ляхненко 
трудятся слаженные и дружные кол-
лективы. Серьёзный стаж работы с 
животными у Ирины Подлесных, на-
доившей за 9 месяцев 4630 килограм-
мов молока, Валентины Трофимовой, 
надоившей за тот же период 4400 
килограммов молока. 

По словам Николая Фёдоровича, 
в материальном плане нелёгкий труд 
животновода сегодня ценится до-
вольно высоко. Впрочем, не только 
доярки, но и механизаторы ФГУП 
«Воробьёвское» на предприятии за-
работной платой не обижены. Достой-
ный уровень зарплат привлекает сюда 
молодёжь, которая составляет сегодня 
около 50 процентов от общего числа 
работников предприятия.

- Стимулируем людей не только 
деньгами, но и возможностью по-
лучать дополнительно в качестве 

натуроплаты продукцию нашего 
предприятия. В этом году плюсом к 
зарплате выдано одна тысяча тонн 
зерна, две тонны 650 килограммов рас-
тительного масла, четыре с половиной 
тонны гречневой крупы и 31 тонна 
сахара. Меры социальной поддержки 
распространяем не только на действу-
ющих работников хозяйства, но и на 
его ветеранов, пенсионеров, которые 
отдали свои силы и энергию деятель-
ности совхоза «Воробьёвский».

Урожаи урожаями, техника техни-
кой, а село должно жить полноценной, 
достойной жизнью. Отрадно отметить, 
что и обычные каждодневные заботы 
селян предприятию не чужды. ФГУП 
«Воробьёвское» в рабочем режиме 
оказывает помощь местной школе, 
выделяя средства на бензин и другие 
насущные расходы. Поддерживает 
порядок на всех территориях, где 
расположены подразделения пред-
приятия. В летние месяцы эта забота 
включает обязательный обкос дорог, в 
зимнее время – уборку снега. 

Высокопроизводительный труд, 
правильное понимание своей со-
циальной миссии помогают ФГУП 
«Воробьёвское» оставаться лидером 
не только в границах своего района. 
Так, в 2012 году по итогам област-
ного экономического соревнования 
предприятие заняло второе место в 
своей зоне. За отраслевые достижения 
ФГУП «Воробьёвское» было отме-
чено благодарностью правительства 
Воронежской области за подписью 
губернатора Алексея Гордеева и бла-
годарностью Министерства сельского 
хозяйства РФ.

 - В столицах уверены: сегодняшнее 
сельское хозяйство - это всего лишь 
бизнес и ничего более, - заключает Ни-
колай Тарасенко. – Наверное, для тех, 
кто родился на асфальте, так и есть. А я 
прожил на селе и проработал на земле 
всю свою жизнь, и однозначно считаю: 
сельское хозяйство – это, прежде 
всего, образ жизни и особый взгляд 
на мир, которому без поддержки села 
не выжить.

Наталья СТОЛПОВСКАЯ

Представительная делегация 
прибыла в вуз по приглаше-
нию ректора Воронежского 
государственного университета 
Дмитрия Ендовицкого. Вместе с 
господином Послом в её состав 
вошли глава отдела Управления 
Программой сотрудничества 
ЕС и России Представительства 
Европейского союза в России 
Никола Скарамуццо и советник 
политического отдела Пред-
ставительства Европейского 
союза в России Пит Блонде. 
Интересный момент – господин 
Вигаудас Ушацкас, в прошлом 
выпускник факультета права 
Литовского университета, в 
студенческие годы бывал в 
Воронеже и сохранил о городе 
и университете тёплые вос-
поминания. 

Приветствуя гостей, Дми-
трий Ендовицкий сказал:

- Доброй традицией ВГУ 
стали встречи с известными, 
знаковыми людьми нашего 
времени, которые готовы рас-
сказать о ситуации в мире, дать 
свой анализ событий, напрямую 
ответить на вопросы думающей 
части вузовского сообщества. 
Учитывая то обстоятельство, 
что наш университет имеет 
европейские корни, являясь 
бывшим Дерптским (Юрьев-
ским) университетом, нам осо-
бенно приятно видеть в стенах 
ВГУ делегацию дипломатов из 
Евросоюза.

В своём вступительном сло-
ве Вигаудас Ушацкас отметил 
успехи вуза в деле междуна-
родного сотрудничества: 

- Воронежский государ-
ственный университет явля-
ется самым активным участ-
ником образовательных про-
грамм по обмену между вузами 
Европейского союза и России. 

Конкретно на данный момент 
вы участвуете в восьми различ-
ных совместных программах. 
Мы сразу же откликнулись на 
поступившее от вашего ректора 
предложение – посетить ВГУ, 
так как вы показываете неоце-
нимый пример, каким образом 
можно сегодня реализовать 
тот потенциал сотрудничества 
и обменов, который есть у ву-
зов Российской Федерации и 
стран ЕС.

Посол подчеркнул, что, не-
смотря на разногласия в во-
просах политики, финансиро-
вание Евросоюзом совместных 

научных и образовательных 
проектов остаётся на прежнем 
уровне. Программы, подобные 
«Эразмус+», являются стиму-
лом для приезда в европейские 
вузы российских учёных. Со 
своей стороны представители 
европейского научного со-
общества готовы к встречному 
движению: интерес к работе на 
российских площадках у них 
не иссяк. 

Далее господин Ушацкас 
дал свою оценку непростой 
политической ситуации в Ев-
ропе, рассказал об отношениях 
между ЕС и Россией, о тех ша-

гах, которые могли бы помочь 
разрешению существующего 
кризиса.

По окончании лекции со-
стоялась сессия вопросов-
ответов, которая носила эмо-
циональный, а местами и до-
вольно острый характер. На 
большинство вопросов главе 
Представительства ЕС при-
ходилось отвечать осторожно и 
взвешенно. Чаще других в речи 
посла звучали слова «компро-
миссы» и «мосты». В первую 
очередь имелись в виду мосты 
взаимопонимания между госу-
дарствами Евросоюза. 

По словам Вигаудаса Ушац-
каса, он отрицательно относит-
ся к любым националистиче-
ским, радикальным и фашист-
ским проявлениям:

- Для выхода из кризиса, как 
странам Европы, так и России, 
необходимы тактичные шаги 
политиков, а не поддержка 
радикализма. Нам предстоит 
искать общие интересы и пло-
щадки, которые помогали бы 
приходить к компромиссам.

Одной из таких площадок 
стал «круглый стол» «Евро-
пейская идентичность и по-
литические вызовы», где на 
злободневную тему высказа-
лись учёные университета. 
С сообщениями по вопросу 
российской идентичности вы-
ступили профессор, доктор 
исторических наук Аркадий 
Минаков, кандидат политиче-
ских наук, преподаватель кафе-
дры социологии и политологии 
Ольга Сиденко. Авторитетные 
мнения воронежских учёных 
вызвали у гостей интерес. Есть 
взаимный интерес – будут 
новые встречи, будет продол-
жение диалога крупнейшего 
вуза Черноземья с открытыми 
к общению представителями 
европейского политического и 
научного сообщества.

Развиваемся 
вместе
На территории Воронежской области 
реализуется масштабный проект 
Газпрома – система газопроводов 
«Южный коридор»
Он позволит обеспечить регионы центральной и 
южной России дополнительными объёмами при-
родного газа для развития промышленности, 
сельского хозяйства, коммунальной сферы,  
а также улучшить условия проживания населения.

Галина РОХМИН

В конце 2012 года в Кантемировском районе приступи-
ли к работе по прокладке участка системы газопроводов 
«Южный коридор». Таким образом, в Писаревке было 
положено начало реализации первого этапа строительства 
Западного маршрута «Южного коридора». Писаревка, 
где расположено линейное производственное управление 
магистральных газопроводов и компрессорная станция, 
стало нулевым километром участка газопровода Писа-
ревка – Анапа. От компрессорной станции «Писаревка» 
до конечной точки «Южного коридора» КС «Русская» в 
Анапском районе Краснодарского края - 880 километров. 
Протяжённость газопровода на территории Кантемиров-
ского и Богучарского районов Воронежской области - 47 
километров.

Общая же протяжённость трассы газотранспортной 
системы составит 2506,2 километра. «Южный коридор» 
пройдёт по территории восьми российских регионов. На 
первом этапе реализации проекта будет проложен Западный 
маршрут, охватывающий Воронежскую, Ростовскую обла-
сти и Краснодарский край. На втором - построят объекты 
Восточного маршрута, который протянется через Нижего-
родскую область, Республику Мордовия, Пензенскую, Сара-
товскую, Волгоградскую области и соединится с Западным 
маршрутом в Ростовской области и Краснодарском крае.

- «Южный коридор» - самый крупный высокотехно-
логичный проект, реализуемый на сегодняшний день в 
России, - говорит генеральный директор ООО «Газпром 
Инвест» Михаил Левченков. - Проект прошёл все стадии 
экспертиз, в том числе экологическую и Главгосэкспертизу. 
В нём применены новые современные технологии. Напри-
мер, чтобы снизить уровень воздействия на окружающую 
среду, мы водные преграды проходим микротоннелями.

Все проектные, технологические, технические и строи-
тельные решения разрабатываются с учётом природно-
климатических и геологических условий местности. В 
целях сохранения благоприятной окружающей среды и 
обеспечения сбалансированного экологически ориенти-
рованного развития принята Комплексная экологическая 
программа ОАО «Газпром» на 2011-2015 годы. В 2011 году 
проведена сертификация системы экологического менед-
жмента Газпрома на соответствие требованиям междуна-
родного стандарта ISO 14001:2004.

В ходе работ по подготовке к строительству объектов 
на Западном маршруте проводились археологические ис-
следования. В Воронежской, Ростовской областях и Крас-
нодарском крае специалистами обнаружены и исследованы 
уникальные артефакты. Эти находки позволят учёным 
лучше понять процессы, которые происходили в то время 
на юге России. Также исследованы памятники хазарского 
средневековья (IX - X вв.), что тоже может стать важной 
вехой в изучении ранней истории российского юга.

Часто прокладка газопроводов ведётся в районах, где 
проходили ожесточённые бои. Найдено и обезврежено 
более 150 артиллерийских снарядов, миномётных мин, 
гранат. На Западном маршруте поисковикам удалось 
обнаружить останки десятков солдат и установить имена 
павших во время Великой Отечественной войны героев. 
Их личные вещи переданы родственникам, а сами бойцы 
похоронены со всеми воинскими почестями. Поисковые 
работы на трассах прохождения всех маршрутов «Южного 
коридора» продолжаются.

При проектировании и строительстве таких сложных 
систем, как «Южный коридор», Газпром огромное внима-
ние уделяет безопасности и надёжности эксплуатации.

- Крупные заказы Газпрома и плодотворное научно-
техническое сотрудничество компании с отечественными 
производителями труб придали серьёзный импульс раз-
витию и модернизации российских трубных предприятий, 
- в сентябре этого года на совещании с руководителями 
трубных компаний отмечал председатель Правления ОАО 
«Газпром» Алексей Миллер. - Это выражается не только 
в наращивании объёмов производства, но и в разработке 
новых, не имеющих мировых аналогов видов продукции.

Перед «Южным коридором» стоят не менее амбициоз-
ные задачи. В рамках реализации проекта предполагается 
строительство десяти компрессорных станций общей 
мощностью 1516 МВт. Пропускная способность системы 
газопроводов «Южный коридор» составит 63 миллиарда 
кубометров газа в год. Система газопроводов «Южный ко-
ридор» позволит существенно повысить темпы социально-
экономического развития, создать новые производства и 
новые рабочие места, укрепить энергетический потенциал 
регионов. 
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эКОНОМиКАЗима проверит качество

Судьба с землёй связала навсегда

ВГУ в диалоге с Евросоюзом

Мегаполис | Подведены итоги дорожных работ на улицах Воронежа в 2014 году

Вузы | Воронежский государственный университет посетила делегация  
Представительства Европейского союза в России во главе с Послом Вигаудасом Ушацкасом

Глава Воронежа провёл рабочее совещание, на кото-
ром были подведены предварительные итоги работы 
на улично-дорожной сети (УДС) города в 2014 году. С 
основным докладом выступил руководитель Управ-
ления дорожного хозяйства Максим Оськин. По 
его словам, в 2014 году на развитие УДС Воронежа 
было предусмотрено один миллиард 619 миллионов 
рублей (из областного бюджета – 1 миллиард 142 
миллиона, из городского – 476,9 миллиона рублей).

Благоустраивается и частный сектор.

Николай Тарасенко и лучшие работницы предприятия.

На встрече (слева направо): Никола Скарамуццо, Вигаудас Ушацкас,  
Дмитрий Ендовицкий и Пит Блонде.

Километр за километром прирастает нитка 
газопровода.

Ответственный момент.

В рамках визита на территории вуза в главном учеб-
ном корпусе ВГУ прошли два важных мероприятия 
– открытая лекция господина Вигаудаса Ушацкаса 
на тему «Отношения ЕС и России», на которой при-
сутствовали руководство, преподаватели и студенты 
ВГУ, а также «круглый стол» «Европейская идентич-
ность и политические вызовы» с участием научных 
сил университета. 
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.

Открыта продажа билетов  
на рейсы отправлением  
с 1 декабря 2014 г. по маршруту:

Валуйки – Старый Оскол (автобус) + 
Старый Оскол – Москва (поезд №57).
Рейсы состыкованы по времени отправления. 
СТоимоСТь проезда СТала еще доСТупнее!
Билеты на проезд в автобусе и поезде можно  
оформить единовременно в любой кассе  
Федеральной пассажирской компании.

федеральная пассажирская компания
www.pass.rzd.ru  I  8-800-775-0000
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кл

ам
а

Москва – Воронеж
Москва – Ярославль
Москва – Нижний Новгород
Москва – Орел
Москва – Курск
Москва – Смоленск
Москва – Белгород
Москва – Брянск
С.Петербург – Москва
С.Петербург – Петрозаводск
С.Петербург – Псков

Краснодар – адлер
Кисловодск – ростов-на-дону
Омск – Петропавловск
Омск – Новосибирск
Курган – екатеринбург
Киров – Нижний Новгород

Вагоны с местами для сидения.  
Удобное расписание, высокая скорость,  

доСТупные цены! 

Маршруты дневных поездов:

федеральная пассажирская компания I  www.pass.rzd.ru  I  8-800-775-0000
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оао «Концерн «Созвездие» реализует 
быВшие В упОтреблении Станки 

тОкарнОй и фрезернОй групп, 
другое металлообрабатывающее оборудование. 

Справки по тел. 8-908-132-56-80  
и на сайте www.sozvezdie.su

Уважаемые  
абоненты – 

потребители  
природного газа!

ооо «Газпром межрегионгаз  
воронеж» информирует:  

в соответствии с п. 14 ст. 155  
Жилищного кодекса с 1 января 2015 года   
абонентам, которые несвоевременно  
или не полностью внесли плату за газ,  

будет начисляться пеня.  
Таким образом, на каждые 100 рублей долга 

ежемесячно будет начислена сумма  
в размере 83 копеек.  

Она рассчитывается за каждый день  
просрочки начиная со следующего дня  

после наступления установленного  
срока оплаты по день фактической выплаты 

включительно.

уважаемые абоненты!  
просим вас своевременно оплачивать  
начисленные суммы за природный газ!

Ре
кл

ам
а

Обращаем ваше внимание на необходи-
мость жесткого соблюдения Правил без-
опасного пользования газом в быту. При-
родный газ несет в наши дома уют и тепло, 
однако наряду с этим и немалую долю 
риска при неумелом и халатном обраще-
нии с бытовыми газовыми приборами. 
   Во избежание факторов, способствую-
щих отравлению угарным газом, будьте 
внимательны при пользовании проточны-
ми водонагревателями и отопительными 
газовыми приборами!

Для этого необходимо соблюдать 
следующие  правила:

* не допускайте самовольной уста-
новки, ремонта, замены и перестановки 
газового оборудования;

* проветривайте помещение перед 
включением и во время работы газовых 
приборов;

* не используйте включенные газовые 
плиты для обогрева помещений;

* не оставляйте работающие газовые 
приборы без присмотра, кроме рассчитан-
ных на непрерывную работу;

* не пользуйтесь приборами с неис-
правной автоматикой безопасности;

* по окончании пользования газом 
закрывайте краны на газовых приборах 
и перед ними;

* не забывайте проверять тягу в ды-
моходе и вентканале перед включением 

и во время работы приборов с отводом 
продуктов сгорания. При отсутствии 
тяги в дымоходе категорически запре-
щается пользоваться газовыми при-
борами.

Помните: концентрация угарного газа 
всего лишь в 1 процент от общего объема 
помещения является смертельной! 

Любое оборудование нуждается в 
периодическом техническом обслужи-
вании, особенно то, которое является 
источником повышенной опасности. В 
связи с этим одним из основных условий 
поставки газа в жилые дома является обя-
занность абонента заключить договор на 
техническое и аварийное обслуживание 
со специализированной организацией, 
т.е. организацией, имеющей квалифици-
рованный персонал и круглосуточную 
аварийно-диспетчерскую службу. 

Сегодня «Газпром газораспределение 
Воронеж» - самая крупная специализи-
рованная организация в области, имею-
щая штат высококвалифицированных 
специалистов, готовых в любой момент 
прийти на помощь, а также единственная 
– на базе которой находится аварийная 
диспетчерская служба, с единым теле-
фоном «04». 

Помните:  соблюдение правил без-
опасного пользования газом в быту– это 
вопрос безопасности ваших близких. 
Игнорирование этих правил может при-
вести к летальному исходу!

Уважаемые абоненты! Доверьте об-
служивание внутридомового газового 
оборудования профессионалам! 

При запахе газа сообщите по теле-
фону «04»!

Реклама.

Цена жизни – соблюдение правил
Уважаемые жители города Воронежа и Воронежской области! В преддверии отопительного сезона  
резко возрастает опасность отравления угарным газом вследствие ненадлежащей эксплуатации  
внутридомового газового оборудования! 

поздравительная открытка
Поздравляем с днём рождения начальника Эртильского  почтамта 

Надежду Ивановну Попову!
Желаем ей крепкого здоровья, долгой и счастливой жизни,  

 оставаться таким же ценным и инициативным сотрудником. Пусть 
её дом будет теплым и уютным, а  близкие и родные всегда окружают  

любовью и заботой!
Сотрудники редакции газет «Коммуна» и «Воронежская неделя».

Имя Георгиса Велласа хо-
рошо знакомо воронежцам. В 
нашем городе он, греческий 
эмигрант, жил более сорока 
лет. Окончил Воронежский 
университет. В этом же вузе 
преподавал – сначала на фило-
логическом, а потом на исто-
рическом факультетах. Здесь 
же защитил диссертацию на 
соискание учёной степени 
кандидата исторических наук. 
«Я кровью, сердцем к той земле 
привык, где молодость моя вда-
ли мерцает», – пишет он.

В 1999 году Веллас возвра-
тился в Грецию. Но связей с 
Россией, с Воронежем никогда 
не порывал. Нашу страну он на-
зывает своей второй родиной. 
Гордится тем, что стал членом 
Союза писателей России. 

В новой книге читатель, как 
всегда, найдёт немало стихов, 
связанных с его впечатления-
ми от воронежского периода 
жизни. Поэт утверждает, что 
его душу до сих пор согревают 
своей песней «кольцовские 
степные соловьи», что дышать 
русской степью он будет до 
конца своей жизни, куда бы 
ни заносила его судьба. А об-
ращаясь к России, восклицает: 
«Я хочу стать частицей твоей 
доброты и твоей справедливо-
сти скромной частицей».

Один из разделов книги 
знакомит читателя с научно-
популярными статьями и очер-

ками Георгиса Велласа, по-
свящёнными теме античности. 
Этой темой он занимается всю 
свою сознательную жизнь.

Книга интересна и тем, 
что является результатом со-
вместного труда писателей 
и издателей трёх стран. Её 
составители – Евгений Нови-
чихин (Воронеж) и Игорь Ли-
совы (Острава, Чехия). Ими 
же написаны предисловие  
(Е. Новичихин) и послесловие 
(И. Лисовы). Большинство 
поэтических переводов выпол-
нено Е. Новичихиным. Также 
среди переводчиков - воро-
нежцы Лев Коськов, Лариса 
Москвина, Валерий Исаянц, 
Виктор Самойлов, Валентин 
Сухомлинов, Олег Шевченко, 
белгородец Владимир Молча-
нов. Вёрстка книги выполнена 
в Чехии, а отпечатана она в 
Воронеже.

«Хочу стать частицей 
твоей доброты…»
новая книга
вышла в свет новая книга поэта и учёного Георгиса 
велласа «Эллада – вечная песнь души», в которую 
вошли лучшие произведения автора, созданные им 
за многие годы творческой деятельности. 

анна БориСоВа

КРИМИНАЛ

Преступная схема, орга-
низованная чиновницей, от-
личалась выдумкой и знанием 
бюджетных дыр в образова-
тельной сфере. Используя своё 
служебное положение, госпо-
жа  Щербакова дала указания 
руководителям курируемых 
образовательных учреждений 
принять на работу кого-либо из 
знакомых или своих родствен-
ников. Принятые и получив-
шие запись в трудовой книжке 
на работе не показывались, а 
зарплата им начислялась на 
банковские карты. С них еже-
месячно фигурантка уголов-
ного дела и получала деньги 
через банкоматы. За три года 
она «вытряхнула» из казны 
753 тысячи рублей. Результаты 
фиктивного трудоустройства 

были квалифицированы как 
хищение в крупном размере. 

Происходящее было из-
вестно многим сотрудникам об-
разовательных учреждений, но 
из-за страха быть уволенными 
они молчали. 

Сотрудникам УФСБ по Во-
ронежской области пришлось 
провести многомесячную рабо-
ту, чтобы изобличить преступ-
ницу, и недавно Центральный 
районный суд Воронежа вынес 
С.В.Щербаковой приговор: два 
года лишения свободы условно, 
с испытательным сроком на 
два года. Осуждённая лишена 
права два года работать в об-
разовательных учреждениях 
и обязана полностью погасить 
ущерб, нанесённый бюджету.

Борис вауЛИн.

По преступной схеме
начальник отдела дополнительного образования 
и воспитания управления образования воронежа 
Светлана Щербакова не рассчитала свои силы, кото-
рые она обратила на хищение бюджетных средств,  
и «надорвалась». 

На сайте communa.ru/news. КОММеНтАРИИ
21.11.2014 г.  
опредеЛены поБедИтеЛИ конкурСа проектов  
по реновацИИ воронежСкоГо водохранИЛИЩа

Гость Samsv: «Цитата из сообщения: «Голландская компания 
«MLA+» представила концепцию масштабного преобразования 
акватории Воронежского водохранилища и прибрежных терри-
торий в парк». Интересно, а фирма в курсе того, что прибрежная 
территория водохранилища вся застраивается – многоэтажками, 
коттеджами, аквапарками, расчётно-кассовыми центрами, парков-
ками? Они что, снесут всё? Или водохранилище засыпать будут, 
чтобы парк организовать?»

26.11.2014 г.  
в воронежСкой оБЛаСтИ СоздаётСя оБразец  
МяСной проМышЛенноСтИ

Гость Калугин: «В тексте сказано: «Выход на проектную 
мощность планируется в 2016 году. Это позволит (…) обеспечить 
население региона высококачественной говядиной». Вероятно, 
ближе к истине будет другое утверждение: «Это позволит обеспе-
чить посетителей московских и воронежских ресторанов высоко-
качественной воронежской говядиной». А обычному населению, 
имеющему низкие зарплаты, от мясного кластера достанутся 
субпродукты, ливерная колбаса… Тоже неплохо».

29.11.2014 г.  
воронежСкИе Сеянцы СоСны поСЛужат  
ЛеСовоССтановЛенИю в МоСковСкой оБЛаСтИ

Гость Аdik: «Хорошее дело. Но прежде всего нужно заниматься 
лесовосстановлением в Воронежской области, а то у нас по всей 
округе лес сгорел (или помогли?). И вообще, впечатление такое, 
что у нас не саженцы стремятся высаживать, а новые дома ста-
вить – везде и всюду!»

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны отдела субсидий  
Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.

ЗдРАВООхРАНеНИе
Чтобы жить долго 

Павловские врачи активно участвуют в областном 
проекте «Живи долго». 

Своими лечебно-профилактическими мероприятиями 
они умеют заинтересовать и пациентов в поликлинике, и 
аудиторию во время лекций по медицинской тематике. 
С большим интересом, например, более полусотни со-
трудников специализированной школы-интерната про-
слушали лекцию и задали множество вопросов кардиологу 
районной больницы Ирине Воротниковой, рассказавшей 
о факторах риска сердечно-сосудистых заболеваний, их 
симптомах и способах оказания первой помощи. 

Подростки, как известно, особо не испытывают интереса 
к лекциям. Павловские доктора убедились, однако, что всё 
зависит от темы лекции и от того, кто и как её проводит. 
По крайней мере, около двухсот старшеклассников, при-
шедших в районный Дом культуры, задали множество во-
просов специалистам ЦРБ, когда те говорили о табачной, 
алкогольной, наркотической зависимости, или объясняли 
связь между случайными половыми контактами и тяжё-
лыми заболеваниями мочеполовой системы. 

«Мой любимый детский врач»
Два месяца в Интернете шло открытое голосование, 

в котором родители и их дети, пациенты воронежских 
больниц и поликлиник, определяли своего любимого 
врача – приветливого, толкового, стремящегося по-
мочь мальчишкам и девчонкам, попавшим к нему на 
лечение.  

Причём нужно было не просто назвать фамилию док-
тора, но и написать отзыв на его работу, прислать рисунок, 
фотографию или видео. 

Соревнование шло по трём номинациям «За профессио-
нализм», «За доброе сердце», «За верность профессии». С 
первых дней конкурса, стартовавшего 19 сентября, лидер-
ство захватили врачи областной детской больницы № 1. 
В итоге во всех трёх номинациях они названы лучшими, 
и каждому из них отдали свои голоса более двух тысяч 
маленьких пациентов. Ещё четверо докторов этого медуч-
реждения заняли призовые места.

для удобства пациентов 
Несмотря на усилия онкологов, страшная болезнь 

отступать не думает. С каждым годом в Воронежской 
области выявляется всё больше больных. 

Чтобы сократить сроки первичной диагностики и при-
близить помощь к жителям районов, решено на базе восьми 
наиболее оснащённых ЦРБ открыть онкологические каби-
неты. Именно в них теперь прежде всего будут обращаться 
пациенты со своими тревожными подозрениями. 

Недавно ещё один кабинет начал работу на базе Ново-
усманской районной больницы. Он рассчитан для жителей 
не только этого района, но и Каширского, Панинского, 
Верхнехавского. Приём больных здесь будет вести опыт-
ный врач-онколог, при необходимости пациенту проведут 
биопсию, сделают полный анализ крови, ультразвуковое 
исследование, фиброгастроскопию и колоноскопию. 

– После этого, – говорит заместитель главного врача 
онкодиспансера Татьяна Золотых, – будет решаться вопрос 
либо о лечении больного на месте, либо о направлении его 
на более глубокое обследование и лечение в Воронеж. 

не терять силы духа 
Рассеянный склероз не имеет отношения ни к «стар-

ческому склерозу», ни к рассеянности внимания, и по 
сравнению с другими патологиями он не является рас-
пространённым заболеванием. 

На сегодняшний день в Воронежской области, напри-
мер, проживает 1211 больных с таким недугом. Но беда в 
том, что, проявляясь в 20-40 лет, болезнь лишает человека 
возможности вести привычный образ жизни, поскольку 
нормальная нервная ткань центральной нервной системы 
заменяется на соединительную, и финал этого заболевания 
печален. И тем не менее врачи настоятельно советуют 
больным не сдаваться и стараться поддерживать актив-
ность и позитивный эмоциональный настрой, что помогает 
в борьбе с болезнью. 

В конце ноября специалисты департамента здравоохра-
нения, ВОКБ № 1, общественная организация инвалидов –  
больных рассеянным склерозом провели профилакти-
ческую акцию. Больные и их родственники получили 
консультации невролога, логопеда, кардиолога, советы 
по преодолению двигательного дефицита, профилактике 
спастики и дизартрии. Подготовлены и методические ре-
комендации по коррекции двигательных и логопедических 
проблем, компакт-диски по лечебной физкультуре. 

Ситуация только ухудшается 
Несмотря на огромные средства, выделяемые на 

борьбу со СПИДом, мировое сообщество не может 
справиться с болезнью.  

В России такая же тревожная ситуация: за период 
эпидемии в стране зарегистрировано 864 394 случая ВИЧ-
инфекции, а за десять месяцев этого года прибавилось ещё 
63 863 новых случая. 

В Воронежской области за этот период заразились 262 
человека, на 24 процента больше, чем в прошлом году. 
Наша территория входит в пятёрку самых низких по 
уровню поражённости регионов: департамент здравоох-
ранения прилагает множество усилий, чтобы держаться 
на этой отметке, но наркоманы, не думая о последствиях, 
используют нестерильные шприцы, любвеобильные моло-
дые люди не хотят пользоваться презервативами, а ВИЧ-
положительные матери передают вирус своему ребёнку 
при беременности, родах и грудном кормлении. 

Борис вауЛИн.

Врачи ВОДКБ № 1 (слева направо): нефролог  
Татьяна Звягина, анестезиолог-реаниматолог  

Денис Пачин, педиатр Анна Якунинская,  
нефролог Лилия Стахурлова, педиатр,  

главный врач Михаил Жидков, педиатр,  
заместитель главного врача Андрей Савченко. 


